

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MARDI 29 AOÛT 2023

LUTTE CONTRE LA PRÉCARITÉ ÉNERGÉTIQUE : LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES AUX CÔTÉS DES PROPRIÉTAIRES

Le coût sanitaire, économique et climatique de la précarité énergétique constitue aujourd'hui un enjeu de société indéniable. Alors que l'énergie représente désormais le principal poste de dépenses des ménages, le logement est devenu un levier incontournable pour répondre aux préoccupations écologiques et sociales. La communauté de communes de l'île d'Oléron l'a bien compris. C'est la raison pour laquelle elle organise des visites de logements rénovés pour éclairer les propriétaires sur des solutions efficaces et concrètes.

Pour Michel Parent, président de la communauté de communes de l'île d'Oléron, «la performance énergétique des logements est au cœur des problématique liées à la santé, au pouvoir d'achat et aux défis climatiques. C'est en cela une priorité d'utilité publique. C'est pourquoi, dans cet esprit, nous avons décidé d'allouer un budget d'un million d'euros sur la durée du mandat pour accompagner les propriétaires dans leur projet de rénovation. Ce soutien financier vient, bien entendu, en supplément des aides nationales déjà existantes. Il est important d'accélérer la transition en accompagnant davantage les ménages à surmonter leurs réticences vis-à-vis des chantiers de rénovations complexes et parfois onéreux. »

En trois ans, près de 300 Oléronais ont bénéficié d'une aide financière mais aussi d'un accompagnement personnalisé par le conseiller France rénov' de la Communauté de Communes. Cet expert en maîtrise de l'énergie et en énergies renouvelables guide en effet les propriétaires vers les solutions les plus adaptées à leur logement. L'installation d'un nouveau système de chauffage, de ventilation, l'isolation des combles ou encore le remplacement des menuiseries... contribuent à la baisse des consommations énergétiques. L'isolation des combles peut, à titre d'exemple, représenter jusqu'à 30% d'économies, un système de chauffage performant une baisse de 35% sur la facture. De telles améliorations, au-delà de l'avantage de réduire la facture et d'améliorer le pouvoir d'achat des ménages, garantissent un meilleur confort. Il est à noter également que ces logements énergivores sont aussi responsables d'une large part des émissions de gaz à effet de serre.

Trois visites pour illustrer concrètement les possibilités

Afin d'illustrer le gain énergétique réalisé grâce à des travaux de rénovation, la collectivité propose trois visites de logements rénovés par des propriétaires qui ont fait appel au service France Rénov' de la Communauté de Communes.

3 cas concrets, 3 dates pour présenter les avantages de :

L'installation d'un chauffe-eau solaire le 7 septembre de 17h30 à 19h à Saint-Pierre d'Oléron,

L'isolation thermique par l'extérieur le 21 septembre de 17h30 à 19h au Château d'Oléron,

L'installation d'une chaudière bois avec production d'eau-chaude le 5 octobre de 17h30 à 19h à Saint-Pierre d'Oléron,

Ces visites s'adressent à tous les propriétaires ayant un projet de rénovation énergétique. Le conseiller France Rénov' de la Communauté de Communes animera ces visites et répondra à toutes les questions. Les participants pourront découvrir les solutions techniques et financières offertes pour l'installation de chauffe-eau solaire, l'isolation du logement ou l'installation d'un nouveau système de chauffage. Ils pourront également échanger avec les entreprises et les propriétaires concernés.

Pour participer, inscrivez-vous dès à présent à l'une de ces visites en appelant le 05 46 47 24 68. Attention, Le nombre de places est limité.

Retrouvez le programme complet sur : www.cdc-oleron.com.

Bruno HURÉ

Chargé de communication Communauté de communes de l'île d'Oléron

Tel: **05 46 47 49 68** www.cdc-oleron.com